

COLÓN ESPAÑOL

Dos páginas del Almirante y una pregunta al lector

Hoy, el cronista, busca colaboradores. Y quiere que el colaborador sea Colón y de sea interesar al lector. Así traemos todos en esta patriótica obra española. Para los que sostienen que el ilustre navegante era extranjero, como de Humboldt, estas dos páginas brillantes. En una se describen las bellezas de América, relacionadas con España. En la otra una horrible tormenta. Después de leídas, medítelas un momento el lector y conteste a esta pregunta.

¿Puede escribir estas páginas una persona que no sienta el idioma, con la propia patencia del idioma nativo?

Hable Colón y escuchemos los demás:

«Andando por el río, fué cosa maravillosa ver las arboledas y frescuras y el agua clarísima y las aves y amenidad que dice que le parecía que no quisiera salir de allí...»

«La hermosura de las campiñas que vieron, ninguna comparación tienen con la campiña de Córdoba. Estaban todos los árboles verdes y llenos de frutasy las hierbas todas floridas y muy altas; los aires eran como en abril en Castilla; cantaba el ruiseñor como en España, que era la mayor dulzura del mundo».

«La isla Juana (Cuba) tiene montañas que parecen que llegan al cielo; la bañan por todas partes muchos copiosos y saludables ríos... Todas estas tierras presentan varias perspectivas llenas de mucha diversidad de árboles de inmensa elevación, con hojas tan reverdecidas y brillantes cual suelen estar en España, en el mes de Mayo; unos col-

mados de flores, otros cargados de frutos, ofrecían todos la mayor hermosura y proporción del estado en que se hallaban. Hay siete u ocho variedades de palmas, superiores a las nuestras en su belleza y altura; hay pinos admirables, campos y prados vastísimos...»

Con este cuadro idílico contrasta la sublime descripción de la tempestad que encontramos en la carta de su cuarto viaje, escrita desde Jamaica, el 7 de Julio de 1505. «Allí me se refrescó del mal la lla-ga; nueve días anduve perdido sin esperanzas de vida; ojos nunca vieron la mar tan alta, fea y hecha espuma: el viento no fero para ir adelante, ni daba lugar para correr hacia algún cabo. Allí me detenía en aquella mar fea sangre, hirviendo como caldera por gran fuego. El cielo jamás fué visto tan espantoso; un día en la noche ardió como fo no; y así echaba la llama con los rayos que todos creamos que me habian de fundir los navios. En todo este tiempo jamás cesó agua del cielo y no para decir que llovía, salvo que rese gundaba otro diluvio. La gente estaba ya tan molida que deseaban la muerte para salir de tantos martirios. Los navios estaban sin anclas, abiertos y sin velas,

En ningún momento de su vida, Colón escribió en italiano. Toda su producción literaria que fué abundantísima, está escrita en un español que ya quisieran para sí algunos académicos...

No conturbemos con nuestro comentario, el placer de haber oído esos dos trozos de español limpio y vibrante.

SANTOS MACHUCA

ridos devolvió la visita a las autoridades.

La aviación, de los Alcázar, durante toda la mañana ha ejecutado sorprendentes vuelos sobre la bahía.

El consul don E. Lorenzo Barrera ha recibido a los periodistas en el «Gran Hotel».

La tripulación ha desembarcado y son objeto de toda clase en agasajos.

Esta tarde, ante el Monumento a los héroes de Sanfago y Gavite se ha celebrado un homenaje por parte de los argentinos pronunciándose discursos patrióticos depositándose una corona de flores.

Han rendido honores dos compañías de Marinería, dos de Infantería de Marina y una sección de marinos argentinos.

El público ha vitoreado constantemente a la Argentina y España.

El desfile ha sido brillantísimo.

En Capitanía General se ha celebrado a las cinco y media un té en honor de los argentinos, asistiendo las autoridades y demás elementos oficiales.

Durante el acto la banda de Infantería ha dado un concierto. La animación es extraordinaria.

Para mañana está señalada la visita a la Constructora, salida a la mar con el destructor «Churrutca» que hará pruebas ante los marinos argentinos y banquete en la Factoría.

LOS TRIPLANTES DEL «PLUS ULTRA» LLEGAN MANANA

Mañana llegarán los avdaores Franco, Alda, Durán y Rada, preparándoseles un grandioso recibimiento.

LA ESTANCIA DE LOS ARGENTINOS EN CARTA GENA

Esta mañana los marinos argentinos han visitado la Constructora Naval, recorriendo todos sus talleres.

Después a bordo del «Churrutca», que ha realizado pruebas frente al Cabo Tifoso salieron a la mar, con autoridades, alto empleados de la Constructora y prensa. Mandaba el buque el delegado don Ruis Veal que a pesar del fortísimo temporal ha sacado una velocidad de 38 5 millas por hora.

Después se ha celebrado un banquete, habiendo discursos elocuentes y patrióticos.

Cuanto han entrado a las pruebas han felicitado al señor Vial por su competente dirección.

El presidente del Club de Regatas, coronel de Ingenieros señor Castells, ha puesto a disposición de las autoridades locales y del Vice-consul de la Argentina el local y escalas del Club que representan, para cuanto sea necesario relacionado con el embarque y desembarque.

El consul de la Argentina señor Barrera nos ha manifestado que atendiendo a las solicitudes hechas y deseos de convivir el mayor tiempo posible con este afectuoso pueblo de Cartagena retrasará su salida hasta el domingo por la noche.

El domingo por la tarde se celebrará una fiesta a bordo del crucero «Buenos Aires» para la cual se harán invitaciones personales y a las cinco de la tarde habrán embarcaciones para conducir a bordo a los invitados.

El partido entre argentinos y Cartageneros ha que da do suspendido, a causa de la fuerte lluvia.

A las nueve de la noche en el teatro Circo, que presenta un aspecto deslumbrante, se ha verificado la función de gala, con arreglo al siguiente programa.

1. Sinfonía.

2. El paso de comedia «Herida de Muerte».

3. Jota de «El dúo de la Africana».

4. Coro infantil que, vestidos de argentinos, cantaron preciosas canciones de la Ciudad del Plata.

5. La magnífica opereta «La Generala».

Al entonarse el himno argentino y español el público puesto en pie lo escuchó respetuoso y luego se aplaudió largo rato, dándose vivas a España y la Argentina.

Hoy, banquete en el «Gran Hotel» y alas once y media de la noche baile de gala en el Teatro Principal.

El Alcalde invita a toda la sociedad cartagenera, siendo condición el traje de etiqueta; frac los caballeros y traje de baile las señoras.

Los militares de uniforme.

Lea V. Levante Agrario

Diario de Lorca

Los verdaderos problemas

Dos tercios, de cada totalidad, de los problemas que se plantean en España, son problemas a base de hambre; problemas, surgidos por apremiantes necesidades—bien sean éstas nacidas al calor de calamidades públicas, o bien por que los pueblos en cuentren en estas soluciones, el bienestar momentáneo de sus naturales.

Los pueblos, ellos solos de por sí, jamás pueden ser nada, sino se les tiende una mano de protección, que les ayude a caminar por la escabrosa senda de su destino; por muy valeroso y encumbrado de poderlo que un pueblo sea, necesita siempre de la ayuda ajena, pues si así no lo hace siempre será una ciudad muerta, y relega al más lejano de los olvidos; vienen estas aseveraciones, a dar fortalesa a este problema que voy a plantear en líneas generales, sobre lo que Lorca necesita de sus gobernantes actuales.

La Unión Patriótica, que tan bien representada se encuentra en Lorca, en la persona de su Presidente, señor Conde de San Julián, a cuyo alrededor están los señores, don Alejo Artíz, Coronel de la Guardia Civil, Delegado Gubernativo, señor Olafeta, Alcalde, señor Morata y Diputado provincial, señor Rodríguez de Vera, personas todas ellas de gran prestigio dentro de las esferas gubernamentales, no solo por su honradez política, si que también por sus altezas de miras, pueden hacer de nuestro pueblo, uno de los más fuertes de laprovincia, consiguiendo para él todas esas mejoras, que uno de los poderes públicos, a la Villa y Corte.

Lorca, por el azote que sufre actualmente de sequía—tiene ante su vista un negro problema de hambre que en el principio de esta Crónica hacíamos alusión; el invierno, que aunque aparentemente está lejano, en el fondo no lo está, ha de llegar a nuestras puertas, y con él, también vendrá la apremiante necesidad de dar trabajo a nuestros braceros, si es que queremos que el suelo de nuestros campos no quede desierto totalmente; pues no hemos de pretender ni aún en sueños imaginarse que las necesidades del hogar, hagan un alto y esperen mejores tiempos; si esto, es cierto, como lo es, antes que esos momentos de tristeza se aproximen debemos prepararlos convenientemente, dando comienzo a parte de esas obras, para lo cual es necesario que todos los buenos lorquinos, los que verdaderamente sientan cariño por los que sufren, se unan en estrecho abrazo, poniendo su grano de arena, para que la voz de nuestros representantes, sea escuchada por los altos poderes, dando a nuestra hermosa Ciudad la protección oficial que ella se merece, pero que apesar de ser ello justo, jamás se le ha reconocido desde lejanas fechas.

Para que momentáneamente,

se mitiguen en parte las enormes calamidades de miseria que existen en este pueblo, sería conveniente que esas obras que nos han concedido por la Diputación Provincial, se realizaran sin demora, así como las planeadas por nuestro Municipio; sinó todas ellas, a una vez, parecieran, y algo se mitigarían nuestras necesidades.

A los señores, Conde de San Julián, Coronel señor Artíz, Delegado Gubernativo, Alcalde y Diputado Provincial señor Rodríguez de Vera, corresponde el galardón de dar cima a esta obra, que miles de padres de familia les agradecerían.

LICENCIADO BLAS KITO.

Información

DE LA COMISARIA

Francisca Blaya Martínez, que se conoce que tiene muchas pulgas, ayer se levantó, como vulgarmente se dice por los pies de la cama, y tropezó con el niño Pedro García Manchón, al que aporrecó con una piedra, causándole una lesión leve; la madre del niño dió cuenta del hecho en la Inspección de Vigilancia.

DE FUTBOL

El solo anuncio de que para el próximo Domingo se verificará en nuestro campo un encuentro entre los equipos Natación de Alicante y el F. C. de Lorca, ha despertado enormes deseos de presenciarlo, reforzándose nuestro once con valiosísimos elementos apartados por no sabemos qué causas de su seno.

Nosotros por nuestra parte esperamos con impaciencia la llegada de esa fecha.

MUY AGRADECIDOS

Agradecemos al señor Olafeta, Delegado Gubernativo de este partido, la nota oficiosa, que nos ha remitido en la que nos manifiesta que recoge con mucho gusto las indicaciones que a diario venimos haciéndole los representantes de los diarios de la provincia, transmitiéndolas a las Autoridades correspondientes, para que sean atendidas como merecen; prometiendo al mismo tiempo que el problema de la mendicidad será atendido como merece, tan pronto sea factible realizarlo.

Desde que me encargué de la sección de Lorca, desde las columnas de este diario he sostenido y sigo sosteniendo, que la gestión realizada por Vd. al frente de los intereses locales son de las que no deben olvidarse, por la ecuanimidad en sus decisiones.

Solamente me resta suplicar a Vd. que para el problema de golfos y de mendicidad llegue a puerto de salvación sin naufragar en el proceloso mar de la idiosincrasia de nuestro pueblo, no debe ser dejado de sus manos y evitar que siga cerrada la Tienda Asilo, pues mientras esto suceda, Lorca estará infectada de pobres y de golfos de todas raleas.

DE TEATROS

Anoche terminó su actuación

LO QUE DICEN QUE DIJERON

Discurso que produjo la carcajada

Habiase dedicado don Nicolás María Rivero a la organización del partido democrático en comités que procuraba constituir donde quiera que podía.

Al formar el de Madrid se celebró un acto solemne en la casa de Sorni, al que asistieron representantes de provincias.

Uno de estos, cuando ya se había constituido el comité y la sesión iba a terminar, pidió la palabra. Traíase aprendiendo un discurso y no quería volver a su casa sin haberlo soltado.

—¿Para qué pide usted la palabra?—le preguntó Rivero, que presidía la sesión.

—Señor presidente; para explicar los orígenes de la Democracia.

—El momento no es oportuno, pero le concedo la palabra a condición de que sea breve.

—Señores comenzó diciendo el representante con aire irribundio: La tierra ha sido creada o increada, esto no lo sabemos. Mas está fuera de duda que su primer estado fué incandescente, luego vino el enfriamiento y con el enfriamiento aparecieron las especies. Después de estas épocas paleontológicas.

—Permitame usted interrumpiéndole gravemente Rivero—; voy a pedir un paraguas para cuando lleguemos al diluvio.

Y el orador provinciano sucumbió entre las carcajadas de todos.

su anunciada conferencia el distinguido abogado don Vicente Llovera Codorniu, sobre el tema «Observaciones a las Reformas de Murcia».

La entrada al Teatro será libre, reservándose para la invitación las tres primeras filas de butacas, palcos y plateas.

SUSCRIPCION

En homenaje al Excelentísimo señor don Antonio Maura Montaner, abierta por el ilustre Colegio de Abogados de esta capital, para contribuir a la iniciada por el de Madrid.

Suma anterior, 1.130 pesetas.

Don Dionisio Alcázar G. Zamorano, 25 pesetas.

Total, 1.155 pesetas.

Orihuela

TERRIBLE EXPLOSION

Ayer a las ocho de la mañana ocurrió en la casa del pirotecnico don Joaquín Canovas Monsarrate una terrible explosión.

A consecuencias de esta, se produjo un violento incendio en dicha casa.

Afortunadamente no hubo desgracias personales que lamentar, pues aunque fué cura do en el Hospital un obrero conocido por el «Moro», la herida no tiene importancia alguna.

Las autoridades acudieron al lugar del siniestro. Las causas de siniestro no se saben ciertamente, pues hay diversas versiones, y ninguna que encamine a la verdad, por eso no nos atrevemos a decir nada hasta que no sepamos las verdaderas.

Las pérdidas son de bastante consideración.

Otro obsequio

Madrid.—También les han sido entregados a los aviadores españoles Franco, Alda, Durán y Rada, en nombre de la colonia de Dueño un artístico y valioso grabado en el que con las armas, nombres y fecha del viaje a América se gura la imagen de María, copia de las que les fueron entregadas para llevarlas en el avión y que fueron entregadas en la Argentina.

Estación Superior de Sericultura

El próximo día 27 quedan abiertos al servicio público los ahogaderos de este Centro a fin de que puedan utilizarlos los sederos que deseen ahogar y conservar sus partidas de capullo de seda.

Murcia 22 Abril 1926.—El Ingeniero Director, FELIPE GONZALEZ.

Cámara oficial de la Propiedad Urbana de Murcia

Esta tarde a las 7 y media, dará en el Teatro de Rómulo,